
Baptême de Swann, 3 février 2013,
Culte familles

Textes du jour :
- Luc 4, 21 à 30
- Jérémie 1, 4 à 10
- 1 Corinthiens 13, 1 à 13

Dieu parle.
Dieu parle ?
Tu plaisantes j'espère !

Mais ! et tout à l'heure, en début de culte, vous avez bien entendu quand même : Dieu 
m'a parlé, et j'ai parlé avec Lui ! 
Non ???
[...]

Bien sûr, vous l'avez bien vu, et su dès le départ, c'était une mise en scène, une mise 
en bouche pour commencer ce culte ensemble, j'ai "fait" parlé Dieu par la bouche 
d'une personne.

Mais, dans notre quotidien, croyez-vous que Dieu puisse parler ? 
Je veux dire : pensez-vous possible que Dieu puisse nous parler, directement ? 
à moi ?... à toi ?
Vous les jeunes, qu'en pensez-vous ? 
Répondez à cette question toute simple : "Dieu parle : vrai ou faux ?"
[...]

"Voici les paroles que le Seigneur m'a adressées : avant de te former dans le ventre  
de ta mère, je te connaissais..."

En tous les cas, en voici un à qui Dieu a parlé !
Il s'appelait Jérémie : son histoire nous est racontée dans le Bible, dans un livre qui 
porte son nom. Maryvonne nous en a lu le début tout à l'heure.
Au début  du  livre,  Jérémie  est  un  jeune  garçon,  pas  bien  plus  âgé  que  vous  les 
catéchumènes.
Né dans une famille de prêtres -oui, à l'époque les prêtres avaient des enfants-..., il 
s'est engagé à son tour au service de Dieu (à cette époque aussi, il y avait des familles 
de prêtres, de guerriers, de paysans, de bergers, de charpentiers ou de boulangers, et 
chacun devait rester dans sa spécialité : comme si pour vous aujourd'hui, il était déjà 
décidé que vous feriez le même travail que votre papa -les mamans ne travaillant 
pas-... cela vous plairait ? ).
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Notre Jérémie donc, en plus de devoir servir Dieu, comme le faisait son père, et avant 
le père de son père, a reçu une 2e vocation : celle de prophète.
"Avant ta naissance, je t'ai choisi pour me servir. J'ai fait de toi mon porte-parole  
auprès des peuples", dit Dieu à Jérémie.
Les prophètes, vous connaissez maintenant : ils sont les portes-paroles de Dieu -Dieu 
leur parle puis à eux de transmettre ces paroles au peuple-.
Nous comprenons bien là aussi que parler de la part de Dieu, n'était d'abord pas un 
choix  -personne ne  pouvait  choisir  de devenir  prophète,  Dieu choisissait  à  qui  il 
parlait,  même  avant  qu'il  naisse-,  et  ensuite  être  prophète  n'était  pas  une  place 
enviable, car Dieu n'avait pas toujours des choses sympathiques à annoncer...

Toujours est-il que Dieu parle à ce jeune garçon Jérémie, c'était en l'an 626 avant JC.
D'accord , mais est-ce que Dieu parle encore aujourd'hui aussi clairement ?

Avec la venue de JC sur terre, Fils de Dieu venu pour nous sauver et nous rapprocher 
définitivement de Dieu, nous chrétiens n'avons plus besoin de prophète.
Dieu parle désormais par la bouche de son Fils, paroles qui nous sont rapportées dans 
la Bible, dans le Nouveau Testament.
Et dans ces livres, on se rend compte que pour Lui non plus, pour Jésus, ce n'est pas 
facile de parler de la part de Dieu...
Dans le texte de Luc, que vous avez entendu, c'est quand Jésus revient à Nazareth, la 
ville où il a grandi, qu'il a des difficultés à être entendu... Alors il explique que "nul 
n'est prophète en son pays"-expression que vous connaissez, passée dans le langage 
courant-. Et de colère, ceux qui l'écoutent le chassent du village. 

Que c'est difficile de parler pour Dieu !
et est-ce aussi difficile de parler de Dieu ? 

Swann, ce matin, je te trouve beaucoup de points communs avec ce jeune Jérémie.
Dieu lui dit "avant ta naissance, je t'ai choisi", il est là, il apprend le loi de Dieu, 
mais lui n'a rien vraiment demandé...
C'était  un peu ta position,  lorsque tes parents  ont  demandé le baptême pour toi  : 
comme Dieu,  ils  t'aimaient  avant  ta  naissance,  et  vivant  eux-mêmes  un parcours 
spirituel, ont souhaité que tu sois baptisé aussi.
Alors, j'ai bien expliqué, que vu ton âge Swann, il fallait que tu sois bien d'accord 
avec cela, et que tu prennes part à la démarche. Tu as réfléchi et tu as dit "oui, je  suis  
d'accord". Mais finalement as-tu eu vraiment le choix ?
Si tu avais dit "non", tu aurais déçu tes parents, et tu ne le voulais sûrement pas...
Ah, mais mince alors !
Trop tard ?.... alors, tant pis ???

Et si ce choix guidé était en réalité une bonne chose pour toi, une bénédiction ? 
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Comme Jérémie, Swann,  tu es dans toute cette histoire au bénéfice d'un amour bien 
plus grand qui te dépasse !
Dieu aime Jérémie et le choisit comme prophète alors qu'il n'est même pas encore né.
Swann, tes parents qui t'aiment, et pour qui le baptême est la fête de l'amour de Dieu, 
veulent que toi aussi tu prennes part à cette fête merveilleuse.
Voilà une sacrée bénédiction : souhaiter que celui que l'on aime plus que tout, vive 
comme nous de cet amour immense de Dieu !

Autre écho de Jérémie pour Swann : sa réaction quand Dieu l'appelle.
Que répond-il ?
Maryvonne a lu : "Hélas, Seigneur Dieu, je ne sais pas parler, je suis trop jeune."  
Swann, c'est aussi un peu ton sentiment : en grandissant, tout devient difficile. Et 
même si tu apprécies de venir à l'école biblique, tu trouves que c'est parfois bien 
compliqué...

Alors, pour avancer, 2 pistes :
-  à ton avis, à votre avis à tous : être avec Dieu, recevoir son amour, et l'aimer à notre 
tour, est-ce que cela relève de la compréhension ? 
en somme, faut-il être un savant pour croire en Dieu ?
qu'en pensez-vous les jeunes ?
[...]

eh bien, non.
La  foi  chrétienne  ne  fait  pas  appel  à  l'intelligence,  pas  en  premier  lieu  et  pas 
uniquement.
Alors, à quoi ? 
Demander autrement : qu'est-ce que l'amour de Dieu touche d'abord en nous ?
[...]

Le cœur, Dieu en Jésus-Christ veut toucher nos cœurs.
Bien  entendu,  nous  pouvons  aussi  et  devons  lire  les  écritures  avec  toute  notre 
intelligence pour y trouver des paroles de vie, 
nous  pouvons  et  devons  vivre  en  église  en  y  prenant  une  large  part  de  façon 
raisonnée, comme pour la préparation de ce baptême où vous vous êtes replongés 
dans sa signification,
Mais,  voilà,  jamais nous ne pourrons comprendre Dieu,  dans le sens de "prendre 
avec" (com-prendre). C'était le sens du petit dialogue au début du culte... 
Mais ! en revanche, je peux recevoir librement et du fond du cœur son amour et 
choisir alors de lui faire confiance. 
En Jésus-Christ, Dieu nous invite à le laisser entrer en nos cœurs pour nous façonner 
et faire de nous des hommes, des femmes et des enfants de lumière, de confiance et  
d'espérance.
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Voilà comment Dieu se rend présent à nous : en touchant ce qu'il y a de plus profond 
en nous.
Dans d'autres confessions chrétiennes, Dieu est aussi présent dans le pain rompu de 
l'eucharistie ou dans l'eau qui a été bénie.
Mais pour les protestants que nous sommes, Sa présence reste Esprit. 
Jésus n'était pas présent dans l'eau du baptême versée sur la tête de Swann, comme Il 
ne sera pas physiquement présent dans le pain de la cène que nous partagerons tout à 
l'heure.
Mais par ces gestes de bénédiction : baptême et cène, les deux sacrements pour nous 
protestants, ces signes nous rappellent l'amour de Dieu. Et Il se manifeste au milieu 
de nous et en nous, pour donner son amour, sa force et sa paix.

Voilà  donc  une  première  piste  à  la  constatation  de  Jérémie  "hélas,  je  suis  trop  
jeune..."  et  à  celle  de  Swann,  "c'est  parfois  bien  compliqué"  :  nous  ne  pouvons 
comprendre Dieu, Il touche nos cœurs.

Et la 2e est la réponse que Dieu donne à Jérémie dans notre histoire, et qu'Il offre ce 
matin en même temps à Swann :
"ne dis pas "je suis trop jeune", tu iras partout où je t'enverrai, tu diras tout ce que te  
commanderai, n'aie pas peur des gens, en effet, je suis avec toi pour te délivrer. Je  
mets mes paroles dans ta bouche. Tu vois, aujourd'hui, je te confie une mission."

Alors, voilà Swann, en ce jour de ton baptême, Dieu te donne le signe de son amour 
pour toujours.
Et maintenant c'est à toi à l'entretenir, avec tes parents à tes côtés : en continuant à 
être un garçon joyeux, et à venir en aide aux autres, plus petits.
Tu vas encore grandir, et tu as raison, ce n'est pas toujours facile ! Mais souviens-toi 
bien d'une chose : l'amour de Dieu pour toi, Lui, n'est pas compliqué ! 
Il t'aime, tel que tu es, et pour l'éternité. 
A toi de le croire et de choisir de Lui faire confiance.

"Maintenant, 3 choses seront toujours là : la foi, l'espérance et l'amour. Mais la plus  
grande des trois, c'est l'amour".
C'est le dernier verset du texte de Paul, pour les habitants de la ville de Corinthe, lu 
tout à l'heure -en voilà un encore pour qui parler de Dieu a été un combat ! -.
Ce  très  beau  texte  poétique,  un  classique  des  bénédictions  de  mariage,  parle  de 
l'amour parfait : pas celui que nous avons les uns pour les autres (il est bien imparfait 
celui-là  !),  mais  celui  de Dieu pour nous en JC.  Je  n'en dis  pas plus,  je  vous le 
laisserai découvrir avec Marie tout à l'heure.

Ce texte qui chante l'amour parfait de Dieu pour nous rejoint les paroles de Dieu à 
Jérémie : Dieu nous connaît depuis toujours et nous aime tel que nous sommes pour 
toujours.
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C'est l'amour qui est le socle de la vie. Tout passera, mais l'amour lui durera pour 
l'éternité.

Dieu parle.
Dieu parle ?
Tu plaisantes j'espère !
[...]
Non, je n'ai jamais été aussi sérieuse.
Dieu, en Jésus-Christ, parle bien à chacun, à celui qui veut bien l'entendre, en cessant 
de vouloir le comprendre.
Dieu parle par ce que nous lisons de lui dans la Bible,
Dieu parle quand nous nous rassemblons en son nom, dans les prières, la musique et 
les silences.
Dieu parle au travers de personnes, de situations, de paysages, de moments fugaces, 
instants d'éternité.

Dieu parle.
Frères et sœurs, c'est une certitude.
Son Amour n'est pas sans voix.

Il est là, Il nous aime, Il nous parle.

Maintenant : 
Écoute... Dieu nous parle !

Amen

Pasteur Charlotte Gérard.
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